

tos medios estén a su alcance, que cada Hermandad envíe su representación al Congreso, y como adhesión al mismo, los datos siguientes, con el fin de formar una estadística lo más exacta que sea posible: 1.º Diócesis, pueblo y parroquia en que las Hermandades están establecidas. 2.º Fecha del día, mes y año en que se establecieron. 3.º Número de asociados, con distinción de Novicios y Profesos. 4.º Nombres y categoría de los Directores y Ministros. 5.º Obras de celo, piedad y beneficencia a que como tales Terceras Ordenes se dedican.

Art. 11. En su día se nombrarán, con Hermanos de representación, las Comisiones de hospedaje, recepción de asambleístas distinguidos y otras que la Junta organizadora juzgare necesarias.

Art. 12. Actos principales del Congreso. Día 16, por la tarde. Apertura del Congreso. Cantado el «Veni Caeator» y la «Ant. Salve Sancte Pater», con los versos y oraciones correspondientes, se rezará la Corona Franciscana, y a continuación un Prelado pronunciará el discurso de apertura, terminándose el acto con la Bendición del Santísimo y el himno de S. San Francisco. Por la noche habrá una fiesta organizada en honor de

San Pascual, Patrono de todas las Obras y Asociaciones eucarísticas.

Días 17 y 18. Por la mañana, Asamblea general, con discursos de insignes oradores. Por la tarde, a la hora que se indicará, reunión de las secciones para deliberar sobre los temas de las Memorias.

NOTA. A su debido tiempo se harán las observaciones que más convengan para la perfecta organización y buen éxito del Congreso.

Se terminarán los actos de los dos días con sermón y Bendición con el Santísimo Sacramento.

Día 19. Misa de Comunión general. A hora competente se celebrará solemnemente Misa de Pontifical, con sermón que pronunciará un Prelado. Por la tarde se leerán las conclusiones aprobadas, habrá el sermón de clausura y tendrá lugar la Procesión del Congreso, terminándose con la Bendición del Santísimo Sacramento.

Día 20. Se organizará una peregrinación al Real Sitio del Escorial, en obsequio de los señores Congresistas.

NOTA. Los nombres de los oradores, lugar en que se celebrarán los actos del Congreso y horas en que éstos tendrán lugar, se anunciarán a su debido tiempo en programa especial.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Bilbao

3 tarde.

Los marinos mercantes

Al recibir a los periodistas el gobernador civil, les ha manifestado que anoche recibió en su domicilio particular a una comisión de marinos mercantes, quienes le dieron cuenta del estado en que se encuentra el conflicto que tienen planteado.

Posteriormente se ha sabido que los armadores han entregado al gobernador civil las bases para la formación de una sociedad de resistencia contra la huelga, a fin de poder contrarrestar sus efectos.

Se creará un fondo llamado de huelga, que será utilizado solamente en ocasiones en que sea forzoso el amarre de los buques.

Los oficiales secundan el movimiento. Se han recibido noticias de Cardiff, Rotterdam y otros puertos en donde se encuentran muchos buques de compañías navieras de Vizcaya, entre ellas nueve de los señores Sota y Aznar.

Los oficiales de estos últimos en unión de los maquinistas han acordado abandonar sus puestos e ingresar en la asociación de capitanes.

Este conflicto se presenta cada vez más oscuro, agravándose de día en día.

En los centros navieros

En los círculos de reunión de los capitanes y maquinistas se nota hoy gran animación.

Reina gran entusiasmo por la huelga habiéndose acordado declararla esta noche a las doce, caso de que las compañías no se avengan a un arreglo que sea beneficioso para sus pretensiones.

Barcelona

3,40 t.

Consejo de guerra

Esta mañana se ha celebrado en el cuartel del regimiento de Dragones de Santiago, el consejo de guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa seguida contra el paisano Luis Muntero, acusado por injurias por medio de la imprenta a la guardia civil.

La sentencia dictada no se hará pública hasta que la apruebe el capitán general.

Una exposición

En el Centro Moral de San Francisco de Paul se está trabajando activamente por la sección de Bellas Artes en los preparativos para la celebración durante el mes de marzo de la primera exposición de fotografías, organizada en dicha entidad.

Festival benéfico

La comisión organizadora de la velada que a beneficio de los heridos de Melilla se celebrará en el teatro Rómulo el próximo martes, han invitado al gobernador civil señor Andrade para que asistan a la fiesta.

Reina gran entusiasmo para la misma.

La huelga de carpinteros

El gobernador civil ha recabado la confianza de los obreros carpinteros para interesar acerca de los patronos un arreglo amistoso al conflicto existente.

Esta mañana un grupo de 20 huelguistas ha ejercido coacción sobre unos carpinteros que trabajan en una obra de la calle de Mallorca, entre las de Padilla y Lepanto.

Destrozaron, los que se suponen huelguistas, varios marcos de puertas y derribaron paredes, huyendo cuando los obreros les hicieron frente con piedras.

Se desconocen a los autores del atentado.

Vitoria

4 tarde.

LA LLEGADA DEL PRELADO

Ha llegado procedente de Bilbao nuestro amabilísimo Prelado Dr. don Prudencio Melo y Alcalde acompañado de su capellán doméstico don Juan Carrillo de los Silos.

En la estación fué esperado su Ilustrísima por el Deán don Miguel Fernández Santisrte, el lectoral don Mateo Múgica, fiscal eclesiástico don José Leocicio Ortiz de Zárate, arcediano don José María Gómez, su secretario de cámara don Joaquín Padilla, el administrador de capellanía don Mariano Álvarez, el gobernador civil señor González Regueral, el alcaide don Pedro Echevarría, don Casimiro Pando Argüelles, el coronel de artillería don Eduardo Oliver y Copons y otras muchas personalidades cuyos nombres sentimos no poder recordar.

Al bajar del tren monseñor Melo fué saludado por dichas personalidades, y nuestro Prelado dió a besar el anillo pastoral.

Acto seguido montó el señor Obispo en el coche del obispado trasladándose al palacio episcopal.

Madrid

4 tarde.

El día político

Sánchez Guerra y los periodistas.— Firmó el rey el decreto convocatorio de las elecciones.— De otras cosas.

El ministro de la Gobernación recibió a la hora acostumbrada a los periodistas en su despacho oficial.

Comenzó diciendo que había conferenciado extensamente con el señor Sánchez Toca, tratando del conflicto planteado por los oficiales de cubierta y maquinistas navales y la Asociación Naviera de Vizcaya.

Los conferenciados hablaron durante largo rato de la reforma más conveniente para hallar una fórmula que solucioné tan interesante conflicto.

También habló el ministro al señor Sánchez Toca de la cuestión azucarera.

Dijo el ministro de la Gobernación que había celebrado la diaria conferencia telefónica con el señor Dato, quien le manifestó que el rey había firmado el correspondiente decreto convocatorio de las elecciones.

Uno de los periodistas dijo al señor Sánchez Guerra:

— ¡Es cierto lo que dice el periódico «Diario Universal» el cual asegura que publicará una lista con los nombres de todos los diputados que han de sentarse en el Congreso en la próxima legislatura?

— No sé— contestó— si el citado periódico publicará o no la lista.

Lo que sí aseguro que no será exacta, ni oficial, aunque deben ustedes tener en cuenta que el conde de Romanones sabe mucho de cuestiones electorales.

Terminó diciendo el ministro de la Gobernación que había recibido la visita del señor Cambó y del director de los tranvías de Barcelona señor Foronda, los cuales le hablaron de asuntos interesantes para la mencionada capital.

Dato contesta a Ossorio y Gallardo.— De lo ocurrido en Barcelona.

El presidente del Consejo de ministros, señor Dato, ha contestado al señor Ossorio y Gallardo lo siguiente, después de hacerse cargo del telegrama que éste le dirigió hablándole de los sucesos ocurridos recientemente en la ciudad condal.

La contestación del jefe del gobierno dice así:

«Recientemente ha tenido V. S. ocasión de comprobar que las autoridades adoptan todo género de precauciones para garantizar la vida de las personas y el ejercicio de los derechos políticos de los ciudadanos, aunque, desgraciadamente, no puedan evitarse siempre accidentes como el ocurrido a V. S. hace pocos días, accidente que lamenta el Gobierno como nadie.

V. S. ha sido gobernador civil y habrá pasado, seguramente, por estas amarguras.

Respecto a la pregunta de si son de condición inferior los monárquicos que siguen a don Antonio Maura que los que combaten a la Iglesia, al Rey y al orden social, estimo que no es una pregunta, sino un agravio que no quiero tomar en consideración».

El mitin conservador de Almería.— Instrucciones al gobernador civil.

El ministro de la Gobernación ha dirigido un telegrama al gobernador civil de Almería, llamándole la atención sobre la campaña contra el mitin maurista, anunciando en dicha capital, y ordenándole que adopte todo género de medidas y precauciones encaminadas a garantizar la vida y ejercicio de los derechos políticos del señor Ossorio y Gallardo y los señores que le acompañen.

Dice «El Universo»

Este periódico publica un artículo refiriéndose a las manifestaciones hechas por el señor Bergamín asegurando que no hará nada sobre enseñanza sin el conocimiento de las Cortes.

Dice el articulista que esto puede dar una tranquilidad relativa si se tiene en cuenta que hasta hoy ningún gobierno ha hecho nada en bien de la enseñanza.

La «Gaceta»

El periódico oficial publica hoy entre otras disposiciones las siguientes: R. O. disponiendo que todos los pagos que se realicen por figurar en el presupuesto de liquidación se hagan constar en las cuentas de gastos públicos o rentas y, en las casillas correspondientes.

— Aplazando el concurso sobre regularización de los artículos 16 y siguientes de la ley sobre construcción de casas baratas.

— Declarando monumento nacional el monasterio e iglesia del Panal en Segovia.

— Autorizando a los rectores de los distritos Universitarios para conceder licencias a los inspectores de sus rectorados para asistir al Congreso de Geografía a Historia Hispano Americana que se celebrará en Sevilla con motivo del cuarto centenario del descubrimiento del Pacífico por Nuñez de Balboa.

Una acusación

El señor don Máximo Cánovas del Castillo ha publicado una carta manifestando que durante la celebración de un entierro fué acometido por la espalda por sus agresores.

Acusa de este hecho a la dirección general de seguridad por no haber tomado las precauciones necesarias para garantizar su persona, apesar de saber que estaba amenazado y que peligraba su vida.

Habla Vadillo

El marqués de Vadillo ha hablado a los periodistas de las declaraciones

hechas por el ministro de Instrucción Pública respecto a los planes de enseñanza.

Ha dicho el ministro de Gracia y Justicia que el señor Bergamín habló en el Ateneo por cuenta propia, pues en materia de enseñanza nada se hará sin estar de acuerdo el gobierno.

Nuevo académico

Ha sido propuesto para un sillón de la Academia de Bellas Artes don Juan Menéndez Pidal.

El rey a Madrid

Al recibir hoy a los periodistas andaluces el señor Dato les ha dicho que ha contestado al telegrama del señor Ossorio y Gallardo en forma adecuada y ha añadido que don Alfonso saldrá esta noche a las ocho y media para Madrid, a donde llegará mañana a las diez y media.

Revolución en el Ecuador

Un despacho del Ecuador recibido en Lima asegura que el general Navarro ha avanzado de Manabí hasta el puerto de Esmeralda.

Se ha encontrado con los revolucionarios mandados por el coronel Concha, a quienes ha derrotado por haber desertado tres regimientos.

Háblase de 2 000 muertos y heridos.

El coronel Andrade ha tomado la posición de Dulcan y se avanza sobre Quito, la capital.

La firma del Rey

5 tarde.

El monarca ha firmado hoy, los siguientes decretos:

Uno disolviendo la parte electiva del Senado y convocando a elecciones generales.

— Otro concediendo la gran cruz de Beneficencia con distintivo blanco a don Carlos Cañal.

— Otro nombrando canónigo de Pamplona a don Luis Soler Urrutia.

— Otro nombrando canónigo de la Colegiata de Tudela a don Jaime Monet.

— Otro jubilando al presidente de la Audiencia de Palma de Mallorca don Felipe Bochi y nombrando para sustituirle a don Lorenzo Diez.

— Otro nombrando fiscal de la Audiencia de Barcelona don Adolfo Astidiello.

— Otro nombrando fiscal de Albacete a don Manuel Ostal.

— Otro nombrando abogado fiscal de Madrid a don José Salazar.

— Otro nombrando presidente de la Audiencia de Navarra a don Francisco Bovis.

— Otro nombrando magistrado de Pamplona a don Olegario Unceta.

— Otro nombrando magistrado de Albacete a don José Silva.

— Otro idem idem de Granada a don Arcadio Ortega.

— Otro idem idem de Palma a don Odon Penuel.

— Otro idem idem de Toledo a don José Conde.

— Otro idem idem de Jaen a don iSantiago Cabel.

— Otro, de Fomento, admitiendo la dimisión del director general de comercio a don nGumersindo Gil y nombrando para sustituirle al señor Alas Pugmarino.

Información general

3,40 t.

Lo de Vizcaya

El ministro de la Guerra ha recibido un despacho del gobernador civil de Vizcaya, dándole cuenta de una entrevista celebrada con una comisión de la asociación de navieros.

Estos le pidieron, que puesto que los capitanes y oficiales de los buques tenían anunciada la huelga para el día 14 en cuyo momento abandonarían sus puestos cualquiera que sea el punto donde se hallen, pida al gobierno dicte una circular a los cónsules de España, para que obliguen a los marinos a no abandonar sus puestos, hasta dejar los barcos amarrados en el puerto de Bilbao, pues de otra suerte se les ocasionaría gravísimos perjuicios.

Detención de Egocheaga

Huelva.—El gobernador civil ha dado cuenta al ministro de la Guerra de haber sido detenido en el pueblo de Zalamea la Real el compañero Egocheaga acusado de desacato a la autoridad.

Según parece, Egocheaga intentó celebrar un mitin sin la competente autorización y sin llenar los requisitos que exige la ley.

Huelga de panaderos

Avila.—Comunica el gobernador civil que los obreros panaderos han anunciado la huelga general, caso de no ser atendidos en sus pretensiones.

Dicha autoridad realiza toda clase de gestiones a fin de evitar tan grave conflicto.

Los mauristas

Oviedo.—Durante la celebración de un mitin el maurista señor Guisasa pronunció un violento discurso atacando al actual gobierno.

«Dijo que don Antonio Maura continúa sosteniendo la política de 1909.

EXTRANJERO

París, 10'50 n.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Berlín.—Un grave accidente automovilista le ha ocurrido al automóvil del emperador de Alemania.

El emperador regresaba a su palacio de pasar en su automóvil y seguido de otro en el que iban sus ayudantes de campo.

De pronto un automóvil que venía en dirección contraria ha chocado con los del emperador.

El coronel von Ders Golts, el capitán von Paleske y los ayudantes de campo han resultado ilesos, pero el chauffeur ha resultado herido siendo trasladado al hospital.

El emperador, contrariado de este accidente ha decidido que en adelante los automóviles imperiales lleven una marcha moderada.

NUEVO DIRIGIBLE

Berlín.—El ejército alemán va a disponer de un nuevo dirigible llamado «Schutte-Lanz» cuyas pruebas se verificarán uno de estos días.

Este nuevo dirigible será el más gigantesco de todos los dirigibles alemanes, siendo su cabina de 24 000 metros cúbicos.

El mayor de los dirigibles que hay actualmente es el «Zeppelin» que puede abarcar 23 000 metros cúbicos.

LOS SUCESOS DEL JAPON

París.—De Tokio comunican que durante los sucesos desarrollados ayer en dicha capital han resultado seis heridos y 150 revoltosos han sido encarcelados.

El estado de sitio ha sido levantado reinando completa tranquilidad.

CINCO NIÑOS SEPULTADOS

París.—Comunican de Seulis que ha ocurrido un trágico accidente que podía haber tenido graves consecuencias.

Cinco niños que jugaban en la calle fueron llamados por una mujer quien les encargó le trajeran un saco de arena.

Los niños fueron inmediatamente a un gran montículo de arena y cuando empezaban su operación una masa de arena de 4 000 kilos cayó y los sepultó a todos.

Tres de los niños pudieron salir y comenzaron a pedir socorro.

Acudieron varios obreros en su auxilio comenzando inmediatamente los trabajos de salvamento, siendo salvado otro niño, pero no el quinto que faltaba, descubriendo su cadáver después de media hora de trabajo.

LA SALUD EN EL

EJERCITO FRANCES

El estado sanitario de los cuarteles donde se alojan los soldados franceses preocupa grandemente al ministro de la Guerra.

De Monteauban, Tulle y Anch comunican que la escarlatina y el tifus se han declarado en los regimientos de guarnición en dichas plazas.

A consecuencia de las mismas han muerto varios soldados.

Los hospitales de las citadas plazas están completamente llenos.

Para contrarrestar los estragos de la epidemia han sido licenciados gran número de soldados.

En Le Many y Sedan la meningitis cerebro-espinal continúa haciendo muchos estragos en los regimientos.

Los muertos a causa de la epidemia son de 40.

En los hospitales hay más de 200 atacados de la meningitis cerebro-espinal.

Las autoridades militares toman grandes precauciones sanitarias

Ultima hora

2,40 m.

«El Siglo Futuro» sigue hoy con la serie de artículos de I. Oros, titulado «España y Francia», discutiendo acerca de la antigüedad de la civilización